

banda de Irún y la municipal de Tolosa.

A las doce y media, en el local de las Escuelas Municipales, se celebrará un gran banquete en honor de las Bandas de Irún y Villafranca asistiendo las Comisiones de los Ayuntamientos de Irún y Tolosa, las Bandas Municipal y Diapasón y el Centro Musical Tolosano.

Por la tarde

A las tres en la Plaza de Toros gran festival musical con arreglo al siguiente programa.

- Primera parte:
- 1.º Tercios de Flandes.—Brocca. Por la banda Municipal de Tolosa.
  - 2.º Fantasía de «Mendi-Mendiyan».—Usandizaga. Por la banda de Villafranca.
  - 3.º Danse Fantaisie.—Múgica. Por la banda Diapasón.
  - 4.º La Corte de Granada.—Chapí. Por la banda de Irún.

Segunda parte:

- 1.º Gran carrera de cintas, tomando parte distinguidos aficionados de la localidad.
- 2.º Errondariyak dantzari.—Gabiola. Por las bandas de Villafranca y Municipal y Diapasón de Tolosa.

Una velada

Con objeto de recaudar fondos

para la mejor organización del festival, hoy sábado a las ocho de la noche se celebrará una velada literario-musical, con arreglo al siguiente programa:

Primera parte

- 1.º «Mendi Mendiyan», romanza de Joshe Mari instrumentada por D. J. J. Aramburu, director de la notable banda de Villafranca.
- 2.º «Le retour au pays», poema sinfónico.—Gilson. Por la banda.
- 3.º «Sicilianas de Cavalleria Rusticana».—Mascagni. Por el tenor señor Rueda, acompañado al piano por el señor Múgica.
- 4.º El grandioso drama en un acto y en verso, original del inmortal don José Zorrilla, titulado «El puñal del godo».

Segunda parte

- 1.º «Romance», op. 5.—Tschai-koiwsky.
- 2.º «Air de ballet».—C. Chaminate. Para piano, por el señor Múgica.
- 3.º El juguete cómico en un acto y en verso, original de los señores Vital Aza y José Estremera, titulada «Noticia tresca».

Añadió que la opinión sana de Francia nos es favorable y la prueba está en que no ha mucho en la Cámara se ha querido interpelar al gobierno sobre las negociaciones, en el sentido de que Francia debió negociar con España antes que con Alemania.

Terminó el presidente sus importantes declaraciones sobre esta cuestión, diciendo:

—No queremos se diga de España que es el garbanzo negro en el concierto internacional.

**LA ASAMBLEA ESCOLAR**  
Ayer mañana a las diez, era imposible dar un paso por los andenes de la estación del Mediodía por la afluencia de estudiantes.

Más de 4.000 de éstos salieron con los estandartes de las respectivas facultades á recibir á sus compañeros de Andalucía.

Los escolares se encaminaron después por el Botánico, Prado, calles de Alcalá, Preciados, Carmen y Ancha de San Bernardo á la Universidad Central.

Las puertas de este edificio se encontraban cerradas para evitar la aglomeración dentro del edificio que con los estudiantes se mezclaran elementos extraños.

Luego llegó el ministro de Instrucción y entonces los estudiantes pasaron al Paraninfo de la Universidad, que llenaron por completo.

El ministro declaró abierta la Asamblea.

Pronunciaron discursos el presidente de la Comisión organizadora y el ministro señor Jimeno.

Al acto asistieron representaciones del profesorado de Facultades, Escuelas especiales y Normales.

Reino extraordinario entusiasmo.

Don Alfonso tiene el propósito de asistir á la sesión de clausura de la asamblea escolar.

Se muertra muy satisfecho el monarca de la visita de los estudiantes y el jefe del gobierno se congratula de que los escolares se acerquen al trono.

**NOTICIAS DE FOMENTO**  
El señor Gasset ha dado las órdenes oportunas para que se construyan tres fuentes en Fuente Ventura en vista de la sequía porque atraviesa dicha población.

También ha manifestado el señor Gasset que cree quedará solucionada en breve la huelga de los ferroviarios de Málaga.

FIRMA

El monarca ha firmado los siguientes decretos de Fomento: Autorizando al ministro para construir por administración varias carreteras.

Aprobando el presupuesto para un camino vecinal en Cáceres.

## Ultima hora

Madrid, 2,30 m.

**COMENTARIOS A UN DISCURSO**

En los círculos políticos está siendo comentadísimo el discurso pronunciado por Canalejas.

Los conservadores lo juzgan favorablemente por la energía mostrada en los ataques dirigidos contra los radicales.

Los republicanos lo califican de duro; y á los liberales no les ha causado entusiasmo alguno.

Opinan que Canalejas se pre-

ocupa mucho de su persona, considerándole muy apasionado.

La opinión general cree sumamente difícil que la situación actual se sostenga todo el tiempo que pretende Canalejas.

**CONGRESO DE SANIDAD**

En el anfiteatro de San Carlos se ha celebrado la sesión preparatoria del congreso nacional de Sanidad civil, bajo la presidencia del doctor Albiñana.

Se nombraron cinco secciones de Inspectores provinciales presididos por el señor Coll.

Hoy tendrá lugar la sesión inaugural que será presidida por Canalejas.

**LOS DIPUTADOS**

**RADICALES**

De Valencia han llegado Barral y Azzati, y conferenciado con Lerroix, Azcárate y Melquiades Alvarez, á quienes informaron de la situación política de Valencia, solicitando interesar el apoyo del gobierno para conseguir la libertad de Beltrán.

A este objeto se entrevistarán con Canalejas.

**EN ACCION DE GRACIAS**

En la capilla de la Virgen, patrona de Valencia, se ha celebrado una misa para dar gracias por el triunfo de los candidatos católicos.

**VIA INTERCEPTADA**

A causa de las lluvias torrenciales de estos días y el desbordamiento del río, ha sido inundado parte del pueblo de Vega de Ribadeo, y la vía del ferrocarril Vasco-Asturiano interceptada en el kilómetro 47 por desbordamiento del arroyo Villamamil.

Afortunadamente no se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias.

Mientras dura la recomposición de la vía, los viajeros se ven precisados á efectuar un trasbordo.

**DE VALENCIA**

El capitán general señor Echague marchó á Vallesa de donde regresará en breve.

Francisco Burriel ha presentado querrela criminal contra los diputados radicales Azzati, Barral y Beltrán.

**LOS ESTUDIANTES**

**CATALANES**  
Unos cuantos grupos de escolares se estacionaron ayer frente á la Universidad en actitud levantisca.

Acudió la guardia civil y la de Seguridad y los ánimos se calmaron.

Dentro de la Universidad celebraron un mitin en el se propuso llevar á los tribunales al autor de los artículos publicados y exigir al «Progreso» una rectificación.

Terminada la reunión intentaron manifestarse para dirigirse á la redacción del periódico antes citado, pero lo impidió la benemérita, consintiendo únicamente que fuera una comisión.

Esta se presentó en el diario, ante el director quien les dijo que debía rectificar la autora de los escritos.

Los estudiantes marcharon á contárselo á sus compañeros quienes se indignaron de tal respuesta, y pretendieron nuevamente ir en manifestación al «Progreso» y otra vez lo impidió la guardia civil dando varias cargas.

Los estudiantes se refugiaron en los claustros de la Universidad.

Han sido detenidos los más significados.

Reina mucha excitación.

**SANTANDER INUNDADO**

Comunican de la capital mon-

tañesa que llueve torrencialmente.

Las calles están inundadas y el tránsito por las mismas se hace difícilísimo.

En el comercio «El Aguila» y otros cercanos las aguas llegaron á la altura del mostrador.

En el Ayuntamiento quedó la entrada obstruída.

Los bomberos trabajan activamente para conseguir el desagüe.

Las pérdidas materiales ocasionadas por la inundación son de importancia.

Continúa diluviando.

**DE MALAGA**

Los obreros ferroviarios han acordado que la huelga general tenga lugar el día 7 del próximo mes de Diciembre.

Piden la abolición del Montepío y la admisión de los obreros despedidos.

La Compañía ha dicho que cuenta con personal suficiente para sustituir á los huelguistas y que la circulación y tráfico no sufran interrupción.

También los tipógrafos han decidido ir á la huelga y declarar el boycottage al periódico «Unión Mercantil».

Les secundarán las demás sociedades.

**HUNDIMIENTO**

**EN UN TEATRO**

Dicen de Palma que estando efectuándose la representación de una opereta en el teatro Balear, hundióse una escalera interior cayendo los coristas desde una altura de dos metros reueltas con los escombros.

Casi todas resultaron con heridas graves.

**MELILLA**

**MAS TIROTEOS**

Anteayer un grupo de harqueños atravesaron el Kert, y se ocultaron en unos barrancos desde los cuales tirotearon nuestra posición de Taluxit, resultando herido el soldado del regimiento de Mallorca, Eduardo Sánchez Castelo.

En la madrugada de ayer hubo otros cuantos disparos desde las chumberas cercanas al campamento de San Juan de las Minas, resultando herido el soldado del batallón de Segorbe, Anselmo Viros.

En ambos ataques nuestras tropas rechazaron al enemigo.

## NOTICIAS

**Ropero de Caridad de Santa Victoria**

Como habíamos anunciado, ayer, á las doce de la mañana, se celebró la inauguración de la Exposición de ropas, que serán repartidas entre los pobres y cuya noble iniciativa se debe al corazón magnánimo de la presidenta de honor del Ropero, nuestra augusta soberana la Reina Victoria, y á los entusiasmos habilísimos con que acogieron la obra distinguidas damas donostiaras.

Asistieron al acto, don Antonio Minondo, alcalde accidental, y los señores arcipreste y párrocos de Santa María, San Vicente, San Ignacio y San Sebastián del Antiguo, los que fueron recibidos por la presidenta, respetable dama doña Concepción Gaytán de Ayala, viuda de Brunet y el resto de señoras que componen la Junta directiva de tan benéfica institución.

Los invitados recorrieron la Exposición, instalada en la planta baja de la escuela de la Sagrada Familia de la calle de Urbieta, número, 30, admirando la variadísima é interesante confección de ropas, donde se calcula que habrá unas 6.500 prendas, todas ellas dignas de elevado precio, por su calidad.

Y esto lo demuestra el que su coste ha dejado al comercio donostiarra unos cuatro mil duros, lo cual supone, á la vez que una obra de caridad, nunca bien alabada, una ayuda poderosa para el comercio,

# POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

## Barcelona

11,15 n.

**ENTIERRO DE CORTEJON**

El acto de ser conducido al cementerio el cadáver del doctor don Clemente Cortejón, director del Instituto, ha sido una verdadera manifestación de duelo.

El cadáver iba encerrado en un sencillo féretro, del que pendían varias cintas, que han sido llevadas por catedráticos de la Universidad y el Instituto.

El cadáver fué trasladado en una carroza tirada por doce caballos.

Al lado del féretro caminad los bedeles con hachas encendidas.

Presidían el duelo el Deán de la Catedral, el gobernador civil, el alcalde y el rector de la Universidad.

En la comitiva figuraban distinguidas personalidades de Barcelona, catedráticos, banqueros, comerciantes, periodistas y políticos.

Al llegar á la Universidad el féretro fué conducido al vestíbulo cantándose un responso.

Los funerales se han celebrado en la Catedral.

Terminaron á las once y media.

A esa hora se dió sepultura al cadáver.

**LA MANCOMUNIDAD**

El diputado á Cortes D. Dalmacio Iglesias ha escrito al presidente de la Diputación adhiriéndose á las bases de mancomunidad catalana.

**UNA ASAMBLEA**

Dentro de pocos días se reunirá la junta permanente de la Unión Catalanista para comenzar los trabajos de preparación de la asamblea que tendrá lugar en la primavera próxima.

## Bilbao

11,30 n.

**UN DETENIDO**

En Baracaldo ha sido detenido un sugeto que se dedicaba á reclutar niños de 13 á 14 años para llevarles según ha manifestado á un pueblo de Francia y darles ocupación en una fábrica de vidrios.

Al ser detenido incurrió en contradicciones.

Se le ha ocupado una importante cantidad de dinero en moneda española y francesa.

**LOS DE BERMEO**

Esta mañana ha visitado al gobernador civil señor Novella una comisión de Bermeo presidida por el alcalde.

Fué para pedirle que inter venga en ciertos asuntos políticos.

También ha sido para comunicarle como quedará constituido el Ayuntamiento el 1.º de Enero.

**TELEFONO**

Ha sido concedida la oportuna autorización á la compañía del ferrocarril de Guernica á Pedernales, para establecer un teléfono particular de Mundaca á Bermeo.

**EL MARQUES**

**DE MURRIETA**

Mañana llegará á Bilbao el cadáver del marqués para ser conducido al panteón de familia en Santurce.

## Madrid

12,30 n.

**LO DE MARRUECOS**

Acerca de las negociaciones entre Francia y España ha hecho el presidente del Consejo las siguientes declaraciones.

El Gobierno está dispuesto á mantener sus derechos en Marruecos y hará ver á Francia que ha procedido siempre con lealtad y sin determinarse á dar un paso en el imperio de Mogreb sin comunicarlo antes á las naciones que tienen tratado con nuestro país, y aun á aquellas otras potencias que no estuvieron representadas en la conferencia de Algeciras.

España procederá siempre con nobleza sin que sea exacto que tiene pactos con nadie, pues le basta fuerza para desenvolverse sin la ayuda de nadie.

Las relaciones de Francia y España son cordiales, pero en todo caso iría España á las negociaciones sin altivees, pero dispuesta siempre á defender sus derechos.

También habló Canalejas de la tendencia de ciertos periódicos ingleses,